
1/6

COMPTE-RENDU 
Réunion du mardi 26 mars 2019 

BRÈVES IMPORTANTES ET URGENTES : 

- Lili     : Jeudi, manifestation déclarée à Draguignan à 8h devant le Palais de Justice, pour soutenir
ceux qui passent au Tribunal, puis pique-nique à la Base Nature de Fréjus.  (désolée de ne pas avoir pu
écrire ça plus tôt, mais ça a au moins été dit à la réunion…). 

- Agnès a trouvé une salle pérenne à Fayence pour les mardis soir à 19h, peut-être d’autres jours
aussi. Elle s’est engagée personnellement et donne sa garantie de bon déroulement, sans parler de gilets
jaunes (donc éviter de porter les gilets jaunes : de toutes façons, ils ne sont pas utiles pour réfléchir
ensemble). Il sera nécessaire de justifier d’une assurance. Par contre, il est demandé qu’il n’y ait pas
de débordement ou de nuisances quelles qu’ils soient ; il  est interdit de fumer dans la salle,  et les
fumeurs sont invités à ne gêner personnes autour (restaurant à côté), donc aller fumer un peu plus loin,
et à ramasser leurs mégots. Elle a pris classeur, pochettes, feuilles et stylos pour les réunions.

- MANIF DE SAMEDI: Départ à 9h30 du rond-point de Collège de Montauroux.
Quand on va aux manifs, il faut se garer LOIN ! 
Les gendarmes n’ont pas le droit de prendre l’ADN sans jugement le leur permettant. 
La question se pose de mettre ou non les gilets jaunes : beaucoup pensent que non, plus maintenant
(voir le débat et les différents arguments par mails.)

- Corinne     : Qui vient tracter SAMEDI au Muy : la contacter. 

Prochaine  réunion  mardi  02  avril  à  19h,  à  Fayence,  salle  de  Briefing  de  l’Aérodrome.  Il  faudra
l’assurance de l’association Comité d’Initiative Citoyenne (Agnès récupère la clé avant 17h).

- Éric propose, pour son groupe Communication, de se retrouver le jeudi 04 avril à 17h à la salle
du Nouveau Journal, Gymnase du Collège de Montauroux.

- Yves     : AG nationale à Saint-Nazaire les 05,06 et 07 avril 2019. 

33 présents + 4 arrivés plus tard. 

Christian Ca.     : a vu la Mairie de Montauroux : il est possible d’avoir un rdv à la Mairie avec le Maire
le 17 avril à 16h ; 
il n’est pas possible d’avoir une salle sur Montauroux, sauf ponctuellement et en réservant. Voir terrain
Laroche . Il ira voir aux Estérets si une salle est possible. 

Yves     : Corinne a appelé à Fayence : la salle de la renaissance nécessite d’être une association ET de
Fayence. 

Ludo     : cherche une salle : dans les restaus, ce n’est pas ok pour les Gilets Jaunes : à Seillans, c’est
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possible une fois par mois. 

Agnès     : va / a demandé au terrain de Vol à Voile à Fayence-Tourrettes (c’est ok, voir ci-dessus). 

Guilaine     : va demander à l’aviron (au lac de St Cassien, Montauroux). 

Éric     : va demander au Latitude (à côté d’Intermarché Tourrettes). 

Lili     : propose de demander de manière plus forte à Fayence. 

Thierry     : Création des groupes de travail : il est demandé à ceux qui peuvent/veulent de s’inscrire et se
confirmer dans les groupes et de prévoir leurs séances de travail sur les sujets choisis.  Après réflexion
et travail en groupe, LES DÉCISIONS SE PRENDRONT ENSUITE TOUS ENSEMBLE. 
Les  Groupes :  Transition  écologique ;  Transition  démocratique ;  Transition  sociale ;  Coordination
nationale, régionale… ; Communication extérieure ; Secrétariat de séance ; Logistique manifestations. 

Yves     : rappelle l’ordre du jour pour aujourd’hui. 

Éric     : les groupes doivent trouver des dates pour travailler ensemble : il  propose, pour son  groupe
Communication,  de se  retrouver le  jeudi  04 avril  à  17h à la  salle  du Nouveau Journal.  Son
numéro 06 83 45 71 22. 

Philippe     : a des choses à proposer. 
 
Ludo     : demande de réfléchir à : Pourquoi on est là ? Que veut-on ? 

Agnès     : peut difficilement faire plus qu’une réunion une fois par semaine, et pas dispo pour les manifs,
mais  propose des  documents  écrits,  des  DVD, etc.  pour  partager  des  informations,  connaissances,
compréhensions,  valeurs,  etc.  importantes  qui  vont  dans  le  sens  de  notre  démarche  commune.
Réponse     : ok mais pas par mail ; alors nécessité de  créer un SITE NATIONAL où tout le monde
puisse  aller  chercher  ces  infos,  qu’elles  soient  ponctuelles (lieux  et  dates  de  réunions,  manifs,
évènements, coordonnées de contact, etc.) ou à conserver : documents constitutifs des valeurs portées,
etc. 

Serge     : a aussi des écrits à partager : quel outil pour cela ? Proposer une plateforme pour faire circuler
les idées. Ces vœux : destitution du gouvernement, mise en place du RIC, etc. 

Antonin     : organisation à Commercy, la prochaine AG à Saint-Nazaire. Nécessité de proposer à tous les
groupes PACA de se retrouver. 

Lili     : Pascal a créé un SITE : « Les Gilets Jaunes du Gargalon » : voir si il peut recevoir les divers
documents proposés par plusieurs d’entre nous et les insérer sur le site. Chaque groupe doit pouvoir y
apporter ses informations pour les mettre en commun avec tous. 

Voir « LES PAGES GILETS JAUNES » 
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Carole     : sensibiliser au plastique, aux emballages (voir Plasti Attac) ; elle a déjà fait un évènement
« ramassage des déchets ». Incite à acheter local, et chez les petits commerçants plutôt qu’en grandes
surfaces :  ce  n’est  pas  plus  cher.  Démarche  écologique,  recycler,  faire  ses  produits  ménagers,
d’hygiène, etc.  (c’est partagé par beaucoup d’entre nous). 

Ludo     : rassembler les associations et personnes qui s’occupent des plus faibles autour de nous pour être
groupés  (Secours  populaire,  Croix-rouge,  infirmières,  assistantes  sociales,  Associations  contre  les
vaccinations, Incroyables Comestibles, Collectif Stop-Linky, Écologistes, ceux de la France Insoumise,
etc., et tous vos contacts). 

Jérémy     : Attention à garder la BIENVEILLANCE ! Ordre du jour ? 

Christian Co     : rappelle des faits de samedi 23 mars à Nice : 5 personnes sans Gilets Jaunes ; ok parce
que fouille. 300 personnes place Garibaldi. Tranquille, jusqu’à ce qu’un commissaire avec son écharpe
tricolore, son casque, etc. donne l’ordre d’évacuer sans raison. Les gens sont partis tranquillement.
Mais tout à coup, une autre sommation et une charge de furieux, disproportionnée a fondu sur les gens.

Christian Ca     :  La retraitée septuagénaire fait partie d’Attac, et ils lui ont demandé de mentir et de dire
que c’était les cameramen qui l’avaient bousculée… Sa famille a porté plainte contre X et contre le
Préfet. Et à Menton, la police / gendarmes ? ont empêché les Italiens de rentrer chez eux. ? 

Antonin     : il y a une montée de la répression parrout, et aussi dans la Roya, contre les personnes qui
aident les immigrés. 

Yves     : MANIFESTATION SAMEDI à Marseille , Avignon, et peut-être Toulon. 

Serge     : il vaudrait mieux faire des SITTING pacifiques, loin des structures, monuments, magasins, etc,
seul moyen de se différencier des casseurs, qui eux, seraient debout en train de casser. 

Philippe     : Les autorités développent des stratégies économiques et politiques par rapport aux manifs et
aux casses, en utilisant les casseurs pour décrédibiliser les mouvements contestataires.  

Ludo     : Oui, ils ont des stratégies pour encourager les casseurs. 

Éric     : Il faut organiser un SITTING à la prochaine réunion de ComCom, et demander une salle, faire
valoir nos propositions.  

Jérémy     : bonne idée, mais il faut du nombre. 

Agnès     : quoi qu’il en soit, SITTING SANS CASSE, SANS VIOLENCE, sinon, personnellement, je ne
cautionnerai pas. 

Christian Co     : Oui, mais il faut des mots d’ordre AVANT les manifs (d’où nécessité d’un site pour
informer les participants des infos pratiques et des mots d’ordre…). 
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Corinne     : et ne pas être en Gilet Jaunes. Maintenant, faire sans ça, pour montrer que ce n’est pas juste
quelques personnes, mais tout le peuple qui se révolte. 

Agnès     : D’accord, plutôt des vêtements de toutes les couleurs (c’est joli, et ça symbolise la diversité). 
Philippe     : Se connecter à tous les mouvements autour (« Marche pour le Climat », « 6 mois pour la
bascule », etc.). 

Antonin     : Nécessité de se concerter avant, mais faire davantage de manifestations LOCALES, et de
temps en temps plus loin. 
Il faut aussi s’auto-discipliner pour ne pas répondre aux mails d’infos pour rien (éviter les « merci »,
« d’accord », etc. pour ne pas inonder les boites mails, et que cela reste juste les infos essentiels à lire
rapidement. 

 Lili     : est déçue car elle a envoyé 70 mails pour demander des personnes pour tracter, et seulement 6
présents… Elle pense qu’il ne faut pas tracter aux ronds-points, mais sur les marchés ; là, les gens ont
le temps, ils discutent, cela ne les ennuie pas. 

Antonin     : c’est lui qui récupère les coordonnées des nouveaux. 

Agnès     : tracter pour indiquer aux gens qu’il y a des réunions de réflexion citoyenne et collective, qu’il
y a (?) un site national où trouver les informations pratiques et des documents que nous aurons élaborés
et mis en ligne pour l’information de tous, sur nos souhaits,  aspirations, propositions, actions, etc.
(SITE  À  RÉALISER :  Pascal,  pourrait-il,  peut-être,  le  faire?  Voir  Lili,  qui  le  connaît  et  va  lui
demander). 

Corinne     :  propose de faire des actions « humanitaires »,  pour montrer aux gens que nous agissons
positivement, pour rassembler les bonnes volontés et construire des choses, agir pour tous, s’entraider. 
Qui vient tracter samedi au Muy : la contacter. 

Jérémy     : monte à Saint-Nazaire à 3 personnes, peut-être 4, en voiture. Le porte-parole du Gargalon
serait Billy.  

Lili     :  propose  de  faire  une  cagnotte  pour  le  déplacement  à  Saint-Nazaire,  puisqu’ils  vont  nous
représenter (c’est fait, chacun donne ce qu’il peut, ce qu’il veut). 
Elle  propose  aussi  de  prévoir  une cagnotte  pour d’autres  déplacements,  pour ceux qui  voudraient
participer aux manifestations mais n’ont pas les moyens.  

Agnès et Corinne : PENSER AUSSI AU CO-VOITURAGE, autant que possible, plus écologique ! 

Jérémy     : logistique pour le voyage à Saint-Nazaire : pas trop de confort … Prévoir matelas, duvet, etc.
Les organisateurs de l’AG demandent de prendre une photo du groupe avec le panneau de Fayence (ou
« Pays de Fayence » ?), et aussi de répondre à diverses questions et de faire remonter les réponses. 
Ce qui est fait aussitôt en direct, tout le groupe s’accorde sur ce qu’il faut répondre aux questions
posées, et Jérémy enregistre aussitôt les réponses. 
Notamment,  quels  outils  peut-on  utiliser  pour  communiquer :  Outil  de  vote  électronique ?  NOS ?
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Sittings ? Travail sur soi et évolution personnelle ? Documents à lire,  DVD à voir ? Un SITE qui
rassemble les infos, documents, liens vers des documents, vidéos, et autres sites, etc. ? 
Quand on va aux manifs, il faut se garer LOIN ! 
Les gendarmes n’ont pas le droit de prendre l’ADN sans jugement le leur permettant. 

Globalement, tous sont très satisfaits de cette réunion. 

Petit mot de la rédaction     : j’espère que je n’ai oublié personne et que je ne me suis pas trompée dans
ce que j’ai noté et attribué aux uns et aux autres… En cas d’erreur, n’hésitez pas à me contacter et je
ferai la correction de mes écrits. 
Par ailleurs, je mets en pièces jointes quelques documents qui me semblent apporter de l’eau à notre
beau moulin, et qui, de toutes façons, ne peuvent faire que du bien. S’il était possible de les mettre à la
disposition de tous via le site ou autre, avec l’accord de tous, ce serait bien !  Merci, bonne lecture et à
mardi,  Agnès

__________________________________________________________________________________
 
PROPOSITIONS  et INFORMATIONS de la part d’Agnès 

Information     : j’avais mis sur le site OVS (dédié aux sorties de toutes sortes) une sortie « Réunion de
travail Gilets Jaunes », pour mardi dernier, qui a été aussitôt supprimer par le site après dénonciation
d’une personne qui a pris ça pour de la « propagande » ; entre temps, plusieurs de mes ami(e)s sur le
site  m’ont  contactée  pour  prendre  des  informations,  et  j’ai  remis  une  sortie  intitulée :  Réunion
de réflexion  citoyenne,  (dont  voici  le  lien :  https://frejus.onvasortir.com/reunion-de-reflexion-citoyenne-

550921.html)  et elle  est toujours sur le  site. Plusieurs ami(e)s m’ont à nouveau contactée et déjà 3
inscrits pour la réunion de mardi 02 avril, et d’autres personnes ne viendront pas là, mais peut-être une
prochaine fois, et/ou sont intéressées par un contact plus près de chez eux pour ceux qui sont du côté
Draguignan et Fréjus - Saint Raphaël ; l’une d’entre elles m’a donné les coordonnées d’un mouvement
qui irait dans le même sens : leur site : www.transitionpositive83.com, leur page Facebook : Transition
Positive  83,  leur  mail :   transition.positive83@gmail.com et  leur  local  se  trouve  à  Saint  Raphaël.
Pourquoi, selon ce qu’ils font et qui ils sont, ne pourrions-nous pas les inviter à nous rejoindre ? 

Autres propositions     : 
1. un projet de déchetterie-magasin, où chacun peut venir déposer gratuitement tout ce dont il

n’a pas besoin (qui soit quand même en état récupérable), et chacun peut venir récupérer tout ce
dont il a besoin (pas pour le revendre ailleurs, bien sûr !). Un exemple de déchetterie de ce type

existe en Gironde, et est intéressante pour tous, y compris pour les communes à qui cela coûte
moins cher que le traitement de ces déchets. J’aimerais pouvoir mettre cette idée en projet :

https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/consommation-quand-la-dechetterie-
devient-un-supermarche_2641734.html 

2. je  dispose  d'un  terrain  de  2800  m2 sur  lequel  je  voudrais  mettre  en  oeuvre  un  "jardin
partagé",  avec  des  personnes  maîtrisant  la  permaculture,  pour  y  produire  des  fruits  et
légumes  à  partager entre  tous.  Je  ne  peux  être  que  main  d'oeuvre,  ne  maîtrisant  pas  les
techniques. 

3. J'aimerais créer un centre avec fond documentaire rassemblant tout ce qui est intéressant pour

https://frejus.onvasortir.com/reunion-de-reflexion-citoyenne-550921.html
https://frejus.onvasortir.com/reunion-de-reflexion-citoyenne-550921.html
https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/consommation-quand-la-dechetterie-devient-un-supermarche_2641734.html
https://www.francetvinfo.fr/monde/environnement/consommation-quand-la-dechetterie-devient-un-supermarche_2641734.html
mailto:transition.positive83@gmail.com
http://www.transitionpositive83.com/


6/6

la vie de tous (permaculture, alimentation, architecture, éducation, psychologie, santé, etc.) et
consultations-conseils pour  aider  les  gens  dans  tous  les  domaines  par  les  personnes
compétentes.  En  même  temps,  rassembler  sur  un  lieu  (terrain  avec  dépendances),  des
agriculteurs,  des artisans,  une école,  une maison de retraite  active et participative,  etc.  pour
mettre en commun les compétences,  les  productions,  s'entraider  et  former une communauté
humaine et fraternelle. 

À partager :  documents à consulter ( en pièces jointes au mail) : 
1. Document sur la déchetterie (voir projet 1), à imprimer pour présenter aux Maires (j'ai essayé

d'aller voir le maire de Bagnols, dont on m'avait dit qu'il s'occupait de ça, et je n'ai jamais réussi
à avoir un rendez-vous avec lui... Si quelqu'un sait comment faire ? 

2. Liens vers des vidéos parlant de Permaculture. 
3. Document vidéo sur le Coltan. 
4. Document avec des citations que je trouve intéressantes et formatrices. 
5. Document sur les 4 accords toltèques (idem). 
6. Document sur la pratique "Ho Oponopono. 
7. Document sur Yann Arthus-Bertrand : Vivre mieux avec moins. 
8.  Et deux petits documents-images à méditer : les Ânes Coopératifs et 
9. le Mouton Noir. 

Pour cette fois, j'arrêterai là, mais la prochaine fois, si vous voulez, je voudrais aussi partager un projet 
politique complet que j'ai rédigé (à discuter et amender), ainsi que plusieur textes ou phrases qui me 
guident vers le meilleur de moi-même. 
Je dispose aussi de livres qui peuvent apporter des éléments de compréhension essentiels, et des DVD 
importants comme : "Demain", "Le monde selon Monsanto", "Solutions locales pour un désordre 
global", "La belle verte", etc. Comme je vous l'ai proposé, on pourra organiser des séances "ciné", avec
Éric, notamment, qui propose son matériel de vidéo-projection. Merci Éric !  ;)

Merci à tous, à mardi  02 avril 2019, 19h, à Fayence, 
Agnès


